

Galicia



>> Posto en marcha o proxecto de atención a mulleres que exercen a prostitución en catro comarcas galegas



senteito

proyecto de axuda a persoas sen fogar

850 persoas beneficiáronse en 2005 do proxecto de atención aos "sen teito"

O proxecto de Atención a Persoas sen Fogar que Cruz Vermella leva a cabo en cinco cidades -Lugo, Ourense, Vigo, A Coruña e Santiago- atendeu desde xaneiro a 850 persoas, o 80% homes, ben nas oficinas da Institución ou nos centros da rede de atención social nestas localidades (comedores, albergues, roupeiros,...).

Ademáis da atención periódica de carácter social, os equipos técnicos e voluntarios/as compartiron cos usuarios/as tamén un amplo programa de actividades de lecer e tempo libre co que se busca consolidar o seu proceso de integración na sociedade. Entre elas, excursións, charlas, vídeoforum, visitas lúdicas e culturais a cidades e espazos naturais, etc.

Este proxecto comezou o seu percorrido no ano 2002, inaugurando unha liña de traballo destinada a coñecer as necesidades das chamadas persoas sen teito e dos recursos existentes en Galicia para dar cobertura ás necesidades e demandas deste colectivo. Desde entón atendéronse 1.693 persoas, 1.338 homes e 355 mulleres.



A unidade móbil é atendida por dúas traballadoras sociais e unha mediadora social expertas en xénero e saúde.

300 mulleres foron atendidas pola Unidade Móbil de Atención a Mulleres que exercen a Prostitución desde agosto

40 clubs de carreiteira das comarcas de Ferrolterra, A Coruña, Verín (Ourense) e Lugo foron xa visitados pola Unidade Móbil de Atención a Mulleres que exercen a Prostitución (UMAP) de Cruz Vermella desde a súa posta en marcha no mes de agosto pasado.

Dúas traballadoras sociais e unha mediadora social expertas en xénero e saúde traballan nesta unidade, que ofrece información e apoio sobre cuestións de tipo social, xurídico ou sanitario a 300 mulleres. A acollida deste novo pro-

yecto de Cruz Vermella foi moi positiva entre as destinatarias, que demandaron especialmente información sobre asistencia social e sanitaria, e tamén entre os donos dos clubs. Cristina Lage, coordinadora de Intervención Social de Cruz Vermella en Galicia, define á Unidade Móbil como "un espazo para compartir experiencias, e ata un café, e no que poder atender demandas ata agora non cubertas destas mulleres. Tamén se lles proporcionaron distintos materiais relacionados coa súa saúde íntima, o que ademáis de



cubrir unha necesidade material permitiu reforzar a importancia dos hábitos de utilización dos mesmos". Por último, ademais da intervención directa nos clubs, o equipo de Cruz Vermella desenvolve unha labor de estudo, seguimento e avaliación do fenómeno da prostitución en diversas zonas de Galicia e coordínase co resto de entidades galegas que traballan neste eido. A organización do curso "Prostitución e Vulnerabilidade" a finais de 2004 marcou o inicio da actividade de Cruz Vermella no campo da prostitución, unha actividade que se reforzou nos últimos meses e que se enmarca dentro da estratexia nacional de Cruz Vermella de dar prioridade ao sector máis vulnerable dentro das mulleres: mulleres maltratadas, con problemas de adicción e aquelas que exercen a prostitución.

Caja Madrid financia tres proyectos ya en marcha en Santiago, Celanova y O Barco

La Obra Social de Caja Madrid, a través de su convocatoria anual de ayudas a proyectos sociales de 2005, ha hecho posible la puesta en marcha de tres proyectos en Santiago, Celanova y O Barco destinados a personas mayores y mujeres inmigrantes.

Cruz Roja en Santiago inauguró en octubre el Centro de Formación Integral del Mayor, financiado con 25.000 euros, un proyecto de promoción integral de hábitos saludables para personas mayores que presta atención no solamente a los ámbitos de la salud física y psíquica, sino también a la importancia de las relaciones sociales y de grupo.

Los destinatarios son tanto los mayores como sus familiares y cuidadores. La actividad se desarrolla con personas mayores en la comarca de Santiago y contempla diferentes líneas de trabajo, entre ellas, los proyectos de Ayuda a Domicilio, Teleasistencia Domiciliaria, Actividades de Ocio y Tiempo Libre y el servicio de Transporte Adaptado. En la provincia de Ourense, en Celanova, arrancó en mayo el proyecto "Envejece con nosotros", financiado con 10.000

euros y dirigido a las personas mayores de 65 años que vivan solas o tengan problemas de autonomía, más desfavorecidas social o económicamente, así como también a todas aquellas que se encuentren en una situación de desatención social o familiar. Para ellas se diseñan actividades de ocio que fomentan su autonomía y socialización: talleres de manualidades, de memoria, excursiones o comidas de convivencia.

Por último, la Asamblea Comarcal de Valdeorras desarrolla desde junio el proyecto "Intervención Comunitaria con Mujeres Inmigrantes" con acciones que potencien el desarrollo personal de las usuarias que asisten a talleres psicosociales y de lenguaje, con el fin de mejorar sus habilidades lingüísticas y de comunicación, eliminando una de las principales barreras para la integración. Trece mujeres de la comarca asisten ya activamente a este taller de español y adaptación cultural. Esta intervención contó con 13.000 euros procedentes de la convocatoria de ayudas de Caja Madrid.



Cuatro centros en la costa gallega para promover el asociacionismo

Los municipios corruñeses de Vimianzo, Camariñas y Corcubión, junto al pontevedrés de Bueu, en la península de O Morrazo, dispondrán en 2007 de cuatro Centros de Desarrollo Asociativo (CDA) cuya finalidad será servir de lugar de reunión de las entidades locales para coordinar sus actividades socioculturales.

Cruz Roja está poniendo en marcha ya esta iniciativa a lo largo de la costa gallega dentro del proyecto SINGRA, plan de intervención social financiado por Inditex para dinamizar las comarcas de Bergantiños, Fisterra, Terra de Soneira y O Barbanza, en A Coruña, y O Morrazo, en Pontevedra.

Un programa que se puso en marcha a finales de 2003 para reactivar sociolaboralmente algunas de las zonas afectadas por el vertido del Prestige y que tiene como uno de sus objetivos principales dinamizar el tejido asociativo local.

El futuro Centro de Desarrollo Asociativo de Bueu recibió una excelente acogida por parte de las doce asociaciones locales y por la corporación municipal, tras su presentación oficial el pasado mes de agosto.

El espacio de Corcubión, de ges-

ción compartida entre Cruz Roja y el Ayuntamiento, albergará también la Casa de la Juventud municipal. Por su parte, el CDA de Vimianzo, en Terra de Soneira, dispondrá de un Centro de Mediación Social para dar respuesta a niños y niñas en posible situación de vulnerabilidad y para promover hábitos saludables de vida entre menores.

Aulas e Internet. Los espacios, cuya reforma y habilitación se está finalizando en Camariñas (el primero que abrirá sus puertas, a comienzos de 2006), contarán con salas de reunión, ordenadores con conexión a Internet y bibliotecas.

Los Centros de Desarrollo Asociativo pretenden ser puntos de encuentro entre ciudadanas y ciudadanos con inquietudes por formar una asociación. Igualmente, dispondrán de aulas para que las entidades impartan sus charlas, cursos y seminarios, o realicen sus reuniones de planificación de actividades.

Se pretende que se constituyan como elementos vertebradores del tejido social de sus municipios, y que, simultáneamente, estén interrelacionados con el resto de entidades de la costa



Singra impulsa la organización de actividades asociativas.



Singra organiza en Vimianzo un curso de gestión para cuadros directivos de las asociaciones socioculturales.

gallega. Desde ellos, SINGRA fomentará el uso de las nuevas tecnologías e incentivará la participación ciudadana en actividades de voluntariado.

Concurso de Proyectos.

Los cuatro espacios principales dispondrán de otros centros complementarios, más pequeños, como la Casa da Cultura Pereiriña, también en la comarca de Fisterra.

Desde los CDA, Cruz Roja promoverá, mediante una convocatoria anual, los mejores proyectos de inserción socieducativa y pro-



vas para personas mayores y mujeres.



El CDA de Camariñas se ubica en el Centro de Iniciativas Empresariales.

moción social dirigidos a la mujer, los jóvenes, las personas mayores, las personas discapacitadas y el desarrollo local. Así, a través de la primera convocatoria, SINGRA ha respaldado económicamente un programa de la Asociación de Familiares de Alzheimer de O Morrazo, una campaña de prevención de lesiones medulares en Costa da Morte, un proyecto de participación, creatividad e iniciativa para mujeres y jóvenes de Vimianzo y las actividades educativas y culturales de una asociación juvenil de Fisterra.



Más de cien escolares de Vimianzo participaron en dos campamentos educativos y culturales durante el pasado verano.

Éxito de asistencia en los campamentos de verano de Vimianzo

Más de cien escolares de Terra de Soneira participaron el verano pasado en dos campamentos que SINGRA y el Ayuntamiento de Vimianzo organizaron por segundo año consecutivo para promover, mediante actividades lúdico-formativas, la riqueza natural, patrimonial y cultural de su municipio.

Así, 81 niños y niñas, de entre cinco y once años, participaron

en un campamento urbano en las instalaciones municipales con visitas culturales al dolmen y al Castro de Borneiro, en Cabana de Bergantiños; la playa de Ariño, en Camariñas; el Castillo de Vimianzo y el merendero de Santa Irene, en la parroquia de Salto. Otro campamento juvenil de verano reunió en el albergue de Quiroga, Lugo, a 31 jóvenes de entre 13 y los 17 años, que practicaron actividades deportivas, como alternativa a su ocio durante las vacaciones estivales y para fomentar la participación en grupo.

Ocio y tiempo libre para los mayores de la residencia de Fisterra

Las personas mayores de la residencia Nuestra Señora del Carmen de Fisterra disponen, desde finales de enero de 2005, de actividades de ocio y tiempo libre coordinadas desde la oficina del proyecto SINGRA en Cee.

A lo largo de los primeros ocho meses del año, 16 personas acudieron a clases de musicoterapia y expresión corporal, las que han despertado mayor interés, al igual que los talleres de memoria, que han animado a algunas alumnas a dibujar e incluso a empezar a leer y escribir con asistencia de las monitoras.



Las personas mayores de Fisterra participan en actividades de ocio y estimulación de la memoria.

Las personas mayores realizaron también talleres de manualidades en los aprendieron a hacer marcos fotográficos, cuadros, pintura o cajas para guardar sus objetos personales. El proyecto finalizará en diciembre de 2005 y se prevé su continuidad para 2006.

>> El Proyecto E20, un referente de educación no formal

El Proyecto E20. 2005 de Cruz Roja de A Coruña, financiado por el Ayuntamiento, ha intensificado en los últimos meses sus acciones. Tras un intenso verano con rutas urbanas y juegos de calle, el proyecto, que se plantea como un puente entre la educación de calle y los recursos ya existentes en la ciudad, como pueden ser los centros cívicos, ha propuesto a sus usuarios, niños y jóvenes de la zona de la Sagrada Familia nuevas actividades de ocio y formación. Entre ellas, talleres de expresión plástica, y el uso guiado de ordenadores tanto con fin lúdico como de búsqueda de información para el empleo, etc.

Además, en octubre se organizaron las "Jornadas Técnicas de Intercambio de Experiencias en Proyectos Socio Educativos en Espacios No Formales" como un espacio de intercambio de experiencias en el que tuvieron cabida los distintos recursos que a nivel comarcal trabajan en este ámbito, y con el fin de consolidar el trabajo en red entre los distintos recursos.



Aula para el uso de ordenadores.



Los participantes estudiaron el ecosistema marino y terrestre de la comarca de O Barbanza.

Una exposición clausuró el proyecto de Educación Ambiental de Boiro

La exposición "Os compañeiros da natureza" puso el broche final al proyecto de Educación Ambiental que el proyecto SINGRA y la Asamblea Local de Cruz Roja en Boiro organizaron conjuntamente, desde marzo de 2005, en este municipio de la comarca de O Barbanza.

La exposición, con paneles fotográficos, muestras tomadas en el trabajo de campo, y material prestado por el Centro de Estudios Cetáceos Marinos, sirvió para mostrar a la sociedad de Boiro las conclusiones del trabajo realizado sobre el ecosistema marino y terrestre en la comarca, e inculcar conciencia ecológica entre los ciudadanos,

especialmente niños/as y jóvenes.

Este proyecto incluyó siete conferencias de la Sociedade Galega de Educación Ambiental (SGEA), siete salidas a espacios naturales de la comarca, dos jornadas abiertas al público y un aula-taller de medioambiente.

Asesorados por voluntarias, voluntarios, biólogos y especialistas en la materia, los menores participantes realizaron un censo pormenorizado de la fauna y flora de la zona y analizaron la contaminación del mar, el comercio justo, el consumo de agua responsable o el impacto de los incendios forestales, entre otras cuestiones.

CRE en Galicia apoya proyectos de desarrollo en África y Albania con el 1% de su presupuesto de 2005

La intensa actividad de Cruz Roja Española en el área internacional cuenta con el respaldo de todos los comités territoriales, tanto en la asistencia en casos de desastres como en el diseño de proyectos de cooperación al desarrollo.

En Galicia, desde cada Asamblea Local, explicamos a lo largo del año en distintos foros (charlas abiertas al público, intervenciones en centros escolares, etc.) nuestro trabajo y buscamos financiación para proyectos en marcha en comunidades de América Latina y África en las áreas de salud, saneamiento, educación y prevención de riesgos.

Nuestro compromiso incluye también la creación de un fondo de cooperación que asciende al 1% del presupuesto anual del Comité Autonómico de la institución en Galicia. En 2005, este fondo ha tenido como destino Albania, en

Europa, y, en África, Mauritania, Angola y Santo Tomé y Príncipe. La colaboración con la Cruz Roja Albanesa facilitará el desarrollo de un proyecto de apoyo a la mujer, con programas de mejora de la autoestima, autonomía y calidad de vida. Además, se formará a 432 mujeres en corte y confección y se desarrollarán talleres de coeducación en las escuelas con el fin de sensibilizar a los jóvenes sobre el tema de género e igualdad.

La prevención del VIH-SIDA en Angola, la donación de un vehículo todoterreno a la Media Luna de Mauritania para la distribución de ayuda alimentaria, o el apoyo a la Cruz Roja de Santo Tomé y Príncipe para que pueda consolidar su desarrollo, y con él el sostenimiento de programas de atención a personas mayores, son algunos de los destinos de nuestros fondos en África este año.



La Cruz Roja Angoleña desarrolla continuas campañas de prevención del VIH-SIDA con el apoyo de CRE en Galicia.



En Galicia, CRE cuenta con dos equipos de respuesta inmediata en emergencias.

» La campaña "Domicilia tu nómina" del Santander entrega un nuevo centro de emergencia

El Banco Santander Central Hispano entregó a Cruz Roja Española 17 centros de emergencia financiados con el millón de euros generado por la campaña de marketing social "Domicilia tu nómina", desarrollada el año pasado.

Uno de estos centros móviles fue destinado a Galicia. Se trata de un vehículo Toyota pick up con remolque que ha sido destinado al ERIE (Equipo de Respuesta Inmediata en Emergencias) de Albergue y Avituallamiento.

En Galicia contamos con dos Equipos de Respuesta Inmediata: uno de apoyo psicosocial y uno de albergue y avituallamiento, con 30 especialistas voluntarios, entre médicos, enfermeros, conductores, psicólogos, trabajadores sociales, socorristas..... En caso de emergencia, en pocas horas, los equipos están activados y dispuestos para la atención de la emergencia en cualquier punto de Galicia.

‘Sin Violencia, Convivencia’, en Pontevedra

El proyecto de Prevención de Conductas Violentas de Pontevedra ha llegado a 31 centros de Educación Secundaria de la provincia, atendiendo a más de 4.000 jóvenes, 280 padres y madres y 150 docentes. La celebración de una jornada anual con la partici-

pación de expertos en Educación para la No Violencia, la creación de Grupos de Convivencia con jóvenes, padres y docentes que trabajan en pro de la tolerancia y la convivencia, o el desarrollo de diferentes acciones de sensibilización, son algunas de las intervenciones que se realizan en el marco de este proyecto.

La actividad cuenta con el respaldo y financiación de la Diputación Provincial de Pontevedra al proyecto "Sin Violencia, Convivencia", que se lleva a cabo en convenio desde el año 2002, y se ejecuta en cinco Asambleas Locales de la provincia: Baixo Miño, A Estrada, Pontearreas, Pontevedra y Uigo.



El Centro de Mediación Social de Ourense atiende a 70 menores

Diez voluntarias y voluntarios y un equipo técnico dirigen las actividades del Centro de Mediación Social de Ourense, que tiene como fin ofrecer una alternativa de tiempo libre a menores en varios barrios de la ciudad, persiguiendo su integración a través del ocio.

Este centro trabaja cuatro tardes a la semana con 70 niñas y niños y adolescentes de 6 a 14 años en los barrios de Barrocanes, Plaza 500 y Plaza 2000, en colaboración con las asociaciones de vecinos de la zona, que prestan sus locales para la realización de actividades educativo-formativas, prestando ayuda a los menores a través del refuerzo educativo, con técnicas de estudio, formación en habilidades sociales y apoyo escolar.



Prevención de accidentes infantiles en Celanova y Xinzo de Limia

Cruz Roja Juventud ha desarrollado actividades de prevención de accidentes infantiles en centros de Enseñanza Primaria de las comarcas de Celanova y Xinzo de Limia, informando y sensibilizando a los escolares sobre cómo reaccionar

ante determinados accidentes cotidianos y cómo prevenirlos, identificando situaciones de riesgo en su entorno. Los talleres se han realizado a través de juegos y dinámicas, y han tenido una gran acogida: casi 150 participantes.



COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN GALICIA C/ Cruz Roja Española, 1 15002 - A Coruña Tf. 981 22 10 00 - Fax: 981 20 64 90 E-mail: galicia@cruzroja.es **Director:** Octavio Cabeza **Coordinación y redacción:** Marta Fernández y Montse Barba **Maquetación:** Juan Manuel López **Fotografías:** Voluntarios y técnicos de Asambleas de Cruz Roja en Galicia y Anxo Tirado

Más información en >> www.cruzvermella.org

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.